

1. Record Nr.	UNINA9910306648203321
Autore	Bonsangue Maria Luisa
Titolo	Migrare : La formation des élites dans l'Hispanie romaine // Antonio Caballos Rufino, Ségolène Demougin
Pubbl/distr/stampa	Pessac, : Ausonius Éditions, 2018
ISBN	2-35613-267-8
Descrizione fisica	1 online resource (389 p.)
Altri autori (Persone)	CaballeroMilagros Navarro DemouginSégolène GarcíaGenaro Chic LefebvreSabine MongeAurelio Padilla RufinoAntonio Caballos Sánchez SausRafael Saquete ChamizoJosé Carlos Caballos RufinoAntonio
Soggetti	Classics History élite romanisation flux migratoire émigration immigration Antiquité archéologie
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	La cohésion du monde méditerranéen, œuvre majeure de Rome, qui conditionne encore aujourd'hui nos destins, s'est exprimée à travers un double principe : l'universalisation de l'Empire et l'extension presque mimétique du régime de l'Urbs aux communautés des provinces. Pour

en apprécier les caractéristiques, la péninsule ibérique constitue un laboratoire exceptionnel, où les expériences se sont multipliées. Le recueil présenté ici se donne pour but de contribuer à une meilleure connaissance des migrations entre l'Italie, la Narbonnaise, l'Afrique et l'Hispania, en considérant l'émigration individuelle dans les provinces hispaniques et la dynamique du processus. L'étude des conditions de l'arrivée, l'implantation et la mobilité dans le territoire, ainsi que le succès ou l'échec de cette immigration, permettent d'estimer les résultats de la mobilité sociale dans les trois provinces de la péninsule ibérique en mettant aussi l'accent sur les trajectoires familiales. La conjonction spatiale (les trois régions hispaniques) et temporelle (République et Haut-Empire) doit permettre de mettre en valeur les phases et les modalités de la constitution des élites. Le phénomène de la migration a été ainsi exploré sous trois angles : l'émigration, l'immigration et aussi finalement le possible retour, dans son double aspect, le succès, mis en exergue, ou l'échec, souvent difficile à cerner, car dissimulé. La cohesión del mundo mediterráneo ejercida por Roma, que aun condiciona nuestros destinos, se produjo a través de dos principios básicos: la universalización del Imperio y la extensión casi mimética del régimen de l'Urbs a las comunidades provinciales. Para poder apreciar las características de este proceso, la Península Ibérica surge como un espacio excepcional de experimentación por la multiplicidad de experiencias al respecto que tuvieron lugar en su territorio. El objetivo de esta obra colectiva es aumentar, en la medida de lo posible, nuestros conocimientos sobre los...
